

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.  
Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Mt. 24  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
En la administracion calle del Rubio, número 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo  
á la administracion calle del Rubio núm. 23,  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 1517 DE LA MAÑANA. MADRID, JUEVES 21 DE AGOSTO DE 1862. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta no publicó ayer ninguna disposición de interés general.

Se ha mandado proceder á la venta del navio Ponton.

De orden de S. M. se ha participado al capitán general de Filipinas, la satisfacción con que ha recibido la Reina la inauguración del teatro dedicado al príncipe de Asturias.

Se ha autorizado el establecimiento de escuelas de primera enseñanza.

Se ha dispuesto que el consulado español en Londres compre un edificio para los misioneros de Annobon.

El gobernador capitán general de Santo Domingo con fecha 18 de julio y el de la isla de Cuba con fecha 30, participan que no ocurre novedad en aquellas islas, cuyo estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

El 16 ocurrió en el camino de Castellón una desgracia que ha causado mucha sensación. Se dirigió á aquella ciudad un joven de veintiseis años, recién casado, llamado Pedro Beltran (s) El Barbaquero, conduciendo un carro cargado de cañamo en rama. Al pasar por un punto estrecho de la senda, antes de entrar en el camino, hubo de salirse del carril, una de las ruedas, volcándose el carro, que se vino encima al carretero, aplastándole con su peso, y quitándole instantáneamente la vida. El señor juez, á quien se dió cuenta en seguida, del siniestro, acudió al momento, formando las primeras diligencias con su acostumbrada actividad.

Las correspondencias de París de la Independencia dicen que en aquella capital se había hecho correr la voz de que Francia, Rusia, Prusia é Inglaterra habían dirigido una nota colectiva al cardenal Antonelli censurando la resistencia del gobierno romano á toda reforma. Creese que esta noticia, que ya el mismo corresponsal pone en duda, tiene muy poco ó ninguna fundación.

El Diario de la Marina publica como tomado de una carta de Nueva Orleans con que dice se le ha favorecido, los siguientes despachos por conducto privado: Jackson (Mississippi) 43 de julio. Los generales Bragg y Breckenridge zurraron á Buell el 19 y le hicieron 6,000 prisioneros. Batalla sobre el río James. Jackson y Lee han sido heridos. Mac-Clellan ha sido herido mortalmente. Han sido hechos prisioneros 20,000 yankees. Han caído además en nuestro poder 13 transportes federales y los hemos quemado. El Tribune de Mobile del 13 publica una versión diferente de la que precede sobre la batalla dada á Mac-Clellan en Turkey Island Bend por fuerzas de Richmond. Dice: Mac-Clellan se ha rendido á Jackson y Mac-Gruder con dos cañoneras y de 7 á 10,000 prisioneros.

El gobernador civil de Murcia ha pasado una circular á todas las autoridades locales de la provincia, dictando severas y acertadas medidas para impedir el constante uso que por muchos individuos se hace de las armas blancas, y muy particularmente de la navaja.

Por real orden de reciente fecha se ha autorizado la instalación en Cáceres de un colegio de internos agregado al instituto de aquella ciudad.

Nos escriben de Cartagena diciéndonos que es tal el deseo de aquellos habitantes de ver á S. M. dentro de los muros de aquella plaza, y tanto el jubilo que experimentarían, que aun no se atreven á dar completo crédito á la grata nueva de la próxima visita de la familia real. Nosin razón dicen nuestro ilustrado corresponsal, que de la visita de S. M. espera aquel pueblo muchos y benéficos resultados para el desarrollo y mejoramiento del mismo, olvidado por largo tiempo, de los hombres y de los gobiernos.

El gran proyecto que desde el siglo pasado viene agitando en Reus, de conducir á aquel campo un abundante caudal de aguas, va encontrando cada día mayores probabilidades de ejecución, y hasta se cree que no ha de tardarse el dar comienzo á la obra. Son incalculables los beneficios que de hacerse reportará á la agricultura y hasta á la industria.

El tiempo se presenta húmedo y lluvioso en algunos puntos de Cataluña, con gran contentamiento de los labradores, cuyos viñedos no han sido atacados del oidium, ni esperan que lo sean si continúa aquel tiempo.

Los festejos que la asociación comercial de Lisboa se propone hacer para solemnizar el casamiento del rey D. Luis, están presupuestados en 10,000,000 de reis.

El 31 de este mes se verificará en Manresa una exposición de pájaros, adjudicándose premios á los mejores cantores. Con este motivo se prepara una divertida fiesta en aquella población.

Los españoles residentes en el estado de Yucatan son sin duda los mas desgraciados de los establecidos en la república mejicana. A pesar de que el gobierno de Juarez había expedido un decreto modificando la

exacción de la contribucion extraordinaria de 2 por 100 impuesta á los capitales para atender á la guerra actual, y á pesar también de que nuestros compatriotas, en su calidad de extranjeros, no están obligados á satisfacer los impuestos de este carácter, el gobernador de aquel estado, contrariando á todo derecho y á las prescripciones de su gobierno, ha llevado á cabo dicha exacción, atropellando á los españoles y burlándose de las protestas de nuestro vice-consul, contra una providencia tan injustificable. En tan tristes circunstancias, nuestros compatriotas han acudido á la autoridad superior de Cuba por medio de una razonada exposición que publican los periódicos de la Habana.

El Pare Nacional ha publicado un artículo en que se consignaban algunas ideas para lograr la baja del alquiler de las habitaciones en esta corte. Entre otras cosas, propone estimular la edificación en la Montaña del Príncipe Pio, Chamberí, y en los demás extremos de la población actual, á fin de darle varios centros; acortar ó construir los edificios de los tribunales al nuevo barrio de la Montaña del Príncipe Pio ó de Chamberí, como inmediatos al ministerio de Gracia y Justicia y universidad, este mismo sistema hacerlo estensivo á los otros centros nuevos de la población de Madrid, con los demás ministerios y oficinas principales del Estado; premiar á los que introduzcan en la corte mejores materiales y á los que en menos tiempo y con mejores condiciones construyan habitaciones que puedan alquilarse á precio bajo; fomentar las sociedades que caducan edificios pagándose el capital de su propiedad y su renta á plazos, hasta convertir en propietarios á los que quieren y puedan emplear en ellos sus ahorros ó fortuna, y construir un ferro-carril de circunvalacion y otros radiales entre Madrid y pueblos inmediatos, que proporcione á los que habitan en la corte y venir en breves minutos por una cantidad de céntimos de real.

En Vich se ha publicado un programa de las funciones que en los dias 23 y 24 se han de celebrar en honor del hijo predilecto de aquella población San Miguel de los Santos.

La caja general de Depósitos que en fin de la tercera semana de julio tenía existentes en metálico 1.307.769,736 rs. 87 céntimos, recibió en la cuarta semana 44.708,600 rs. 89 céntimos en la misma 41.396,281 21, quedando existentes 1.314.082,058 35 en papel tina al finalizar la tercera semana 1.677.334,884 44; recibió en la cuarta semana 46.819,847 79; devolvió 49.325,007 28 y quedaron existentes 1.704.726,634 95.

El dia 22, á las doce de la mañana, tendrá efecto en la dirección de loterías una negociación de lotras á cargo de los administradores de la renta, cuyo acto se verificará por medio de pliegos cerrados, con sujecion á las bases que estarán de manifiesto en la teneduría de la citada oficina general.

El 11 se embarcó en el Mahón, surto en el puerto de Palma de Mallorca, el señor obispo de Menorca para regresar á la capital de su diócesis, donde fue recibido con las mayores muestras del afecto que le profesan sus feligreses.

Los campos de Mallorca han sido regados abundantemente por espacio de algunos dias. Las nubes los han preparado muy bien para las siembras.

La temporada de baños de mar ha llegado á su fin en Castellón. Las nubes han anticipado el término de ella, refrescando la atmósfera hasta el punto de sentirse un fresco de otoño.

La Iberia escita al gobierno á que imite el ejemplo del de Portugal, autorizando la libre introduccion de los cereales extranjeros.

A la vista del incidente de una de las causas del Sr. Ameller verificada en el tribunal supremo de Guerra y Marina, de que hemos dado cuenta, no asistió como abogado defensor el Sr. Figuerola, que se encuentra en París. El Sr. Ameller se defendió á sí mismo. La Iberia añade que el fiscal del tribunal de Guerra y Marina no opinó favorablemente á los procedimientos del juzgado de la capitania general, porque según su opinion, deben volverse los autos al capitán general para que decida afirmativa ó negativamente la recusacion, que el procesado hace de su persona.

Escriben de San Petersburgo haber llegado el 9 á dicha capital S. A. R. el príncipe Alfredo, hijo de la reina Victoria, el cual viaja de incógnito, y por consiguiente no se celebró recepción oficial, habiéndose hospedado en el palacio de la embajada inglesa.

Anuncian de Ragusa el 15 haber solicitado el embajador ruso en Constantinopla un armisticio para el Montenegro, cuya petición había sido apoyada por el representante de Francia. Los turcos se replegaron hacia Zabljak. La princesa Darinka que llegó aquel día á Cattaro, debía salir al siguiente para Montenegro.

El decreto publicado en Portugal permitiendo la libre introduccion de cereales extranjeros hasta abril de 1863, marca como únicos derechos que pagarán, los que pagan los nacionales á su introduccion.

El 15 por la mañana, un grupo como de 400 hombres armados se dirigió á las minas

de Brasal en el vecino reino, con el fin de destruir aquel establecimiento. Los amotinados hicieron algunos estragos en una casa inmediata y perteneciente al mismo, pero no lograron apoderarse de este, porque estaba defendido por varios hombres. Los gobernadores civiles de Aveiro y Vizeu declararon al momento las órdenes oportunas y enviaron fuerzas para que se apoderasen de los alborotadores.

El capitán del regimiento de Toledo, don Francisco Villamartin, va á publicar una obra dedicada al Excmo. señor marqués del Duero, y que se titula *Noticias del arte militar*. La obra constará de unas cuarenta entregas, á las que acompañarán doce mapas y planos de batallas.

En la Habana se tenían noticias de Nueva-Orleans hasta el 18 de julio. Los periódicos nada decían; mas en cambio, según los informes verbales, se asegura que además de haber sido derrotado el general unionista Buell á su paso por el río Tennessee para Georgia, el general Mac-Clellan había sufrido un fuerte descalabro en sus nuevas posiciones.

En el inmediato pueblo de Pinto se ha celebrado con felicidad la fiesta que anunciamos. La autoridad local, secundando con acierto las disposiciones superiores, ha proporcionado á aquellos vecinos y á las familias de Madrid y pueblos comarcanos que fueron á buscar distraccion, unos dias de solaz bastante gratos, sin que haya ocurrido desgracia alguna que lamentar, á pesar de la baratura del vino, que no es poco decir, y eso que no faltó gente que estuviera *entre Pinto y Valdebarros*.

Dicen de Terner á un periódico democrático, que se habla por allí de revueltas y próximos trastornos, señalando al partido absolutista como promovedor de ellos.

Por el correo de la Habana llegado el 19 á Madrid se han recibido noticias de Veracruz que alcanzan al 15 de julio. Dicen que desde la llegada á Veracruz del subsecretario del ministerio de Negocios extranjeros, señor licenciado D. Manuel Castellanos, en representación del Sr. Almonte, se han publicado los decretos firmados en Orizaba por aquel titulado jefe supremo de la nacion, comprensivos de derramas forzosas, contribucion del 2 por 100, id. del 4, id. del 10 sobre el valor del importe del 4 por 100 de los derechos de importacion que causen todas las mercancías que se introduzcan en aquella aduana marítima, y por último el del 11 de julio cerrando absolutamente el comercio de internacion de los efectos nacionales y extranjeros de aquel puerto por la vía de Jajapa, mientras esta ciudad se encuentra en poder de las fuerzas del gobierno de Juarez. Despues de todo esto se ha creado un clima espantoso entre los mismos partidarios del Sr. Almonte y los franceses; dicen que con ninguno de ellos pueden contar y que no tienen amigos en ninguna parte.

En Veracruz seguian en la mas estrecha-incomunicacion con todo el interior y en la mas absoluta carencia de efectos en la plaza del mercado. Esto se debe al incendio de caseríos y de los puntos abastecedores como Boca del Rio y Vergara, que siempre les surtían.

Habia llegado á Veracruz el viejo general de la república, francés de nacimiento, Woll, y se creía que no iba á prestar sus servicios, sino á mirar por sus intereses.

El dia 4 de julio (domingo) el comandante francés de Veracruz Mr. Rezi, tuvo en la iglesia mayor antes de la misa un acalorado raptó de incomodidad porque las puertas del gran portón de la iglesia no se habían abierto de par en par para su entrada, y reclamó que se le tocara el órgano. El párroco, que no entiende pizca de francés, quiso disculparse acerca del descuido de la apertura de la gran puerta y acerca del órgano que, tocado por un aficionado, está obligado condicionalmente á hacerlo por una gratificacion en la misa mayor y funciones parroquiales. El cura dijo que no podía obligarle á ello sin retribuirle. Es de cierto que al siguiente domingo se le dió gusto al jefe francés, tocó el órgano el organista y lo hizo del modo que mejor pudo.

Un corresponsal de Turin dice con fecha 15 que no cree lo que han anunciado algunos periódicos de que las escuadras francesas é inglesas tienen orden de hacer prisionero á Garibaldi y trasladarlo á Tolon en un caso, y en otro á Londres.

Grandes calidades posee Garibaldi, añade dicho corresponsal, y gran popularidad ha adquirido como agitador, como guerrillero, como representante de una idea cara á los italianos; pero, no se crea que Garibaldi es toda la Italia; no se crea que Garibaldi es todo el partido de accion, de modo que sin él ese partido deje de existir. En caso de desaparecer Garibaldi por un golpe de mano de cualquiera de las grandes potencias, nos que pensarán, con ese golpe restablecer la tranquilidad y sosegar los movimientos italianos, se llevarán gran olasco: la juventud italiana á quien hoy arrastra aquel jefe bajo la bandera Italia y Victor Manuel, volverá los ojos á Mazzini, y los que hoy no quieren la solucion de la cuestion romana por el primero, verán sin poderlos evitar los esfuerzos intentados por el segundo.

Los Anales de Beneficencia dicen que no es cierto como ha dicho otro periódico, de donde hemos tomado nosotros la noticia, que se trabaja en la direccion general de Beneficencia y Sanidad para que desde 1.º de

la beneficencia, sea municipal como provincial y general, así toda una, constituyendo un solo ramo oficial á cargo del gobierno. Añade que esto no es posible sin alterar por completo la ley de Beneficencia, ni hay sinte mas de que esté formado el proyecto de ley.

Segun resulta de los estados remitidos por los distritos á la junta municipal de esta corte en todo el mes de julio último, se han prestado los servicios siguientes:—Enfermos asistidos á domicilio, 1,377.—Idem en las casas de socorro, 996.—Partos y abortos asistidos á domicilio, 75.—Accidentes ocurridos por los profesores de guardia permanente, 482.—Total de asistencias, 2,930.—Además han tenido lugar 50 consultas para otros tantos enfermos.

La administracion de Hacienda pública de esta provincia llama á D. Trino María Gonzalez de Quijano ó sus herederos. Suponemos que este D. Trino será el gobernador civil que fué de Alicante y que succumbió víctima de su celo y abnegacion cuando hace ocho ó nueve años invadió el cólera aquella capital.

Una correspondencia de Salgon anuncia que el emperador de Annam había enviado al almirante Bennard la gran condecoracion cochinchina.

En un despacho telegráfico que desde Madrid se dirigió el dia 13 á los periódicos de Francia, y que han publicado casi todos los de Europa, se dice que el discurso del emperador de los franceses había producido en Madrid una agradable sensación. La persona encargada de la transmision de estos despachos nos manifiesta que las palabras que el emperador fueron las de *my viva* sensación y no la de *agradable* que se ha empleado al reproducir su telegrama.

La España de ayer publica un artículo demostrando la conveniencia de que se modifique el real decreto de 8 de noviembre de 1849 sobre guardas de campo, porque la libertad que se deja á los ayuntamientos para nombrar ó dejar de nombrar guardas municipales, es causa de que se desatienda este servicio con grave daño de las propiedades rurales.

Habiéndose comunicado al jefe de la Guardia civil del canton de Gandesa, D. Antonio Vinals, que en el pueblo de Fayá una partida de ladrones había aprehendido á un rico propietario y exigidole por su rescate 500 duros, se trasladó inmediatamente al referido pueblo, acompañado de toda la fuerza de que pudo disponer. Siendo esta escasa para asegurar la captura de los malhechores que, bien armados y prácticos del terreno, tienen aterrorizada una vasta comarca, llamó á la Guardia civil de Caspe, y mozos de la escuadra, y no tardaron los gendarmes en caer en manos del Sr. Vinals, que los encontró en una casa de campo repartidos el botín de sus fechorías. Junto con sus armas que consistían en pistola, carabina y navaja, fueron conducidos al juzgado de Caspe.

Ha estado en Vigo y visitado los establecimientos de beneficencia, la señora condesa de Espoz y Mina, vice-protectora de todos los establecimientos de Galicia.

La farola provisional del puerto de Tarazona ha sido trasladada 72 metros avanzando hácia el mar, donde quedará hasta que se termine la magnífica de fabrica que ha comenzado á construirse.

Precedente de Puerto Rico, en 64 dias, llegó el miércoles á Mahón el bergantin español de guerra *Atedo*, de 16 cañones y 189 plazas, su comandante D. Miguel Manjon.

Dicese que las principales cofradías de Sevilla, y especialmente aquellas de que es hermana mayor la Reina, piensan colocar sus pasos tal cual salen en la Semana Santa, en las dos parroquias mas espaciosas que son San Pablo y el Salvador, para que S. M. pueda examinarlos y apreciar la ostentacion y riqueza con que Sevilla atiende al culto religioso.

Segun escriben de Benia, en la noche del viernes último ocurrió allí un incidente desagradable entre un oficial de carabineros y un comerciante inglés residente en aquella localidad, á consecuencia de haber solicitado este autorización para efectuar de noche el embarque de una partida de pasa á bordo de un vapor anclado actualmente en aquel puerto, y haberse opuesto el oficial en virtud de las prescripciones terminantes de la ley que prohibe absolutamente verificar durante la noche ninguna operacion en los puertos. La negativa, á pesar de ser tan legal y justificada, parece que exasperó al peticionario hasta el punto de proferir palabras muy duras que dieron por resultado recíprocas injurias, tanto mas sensibles, cuanto que gran número de testigos presenciaban la escena que ha terminado entendiendo en el asunto los tribunales.

Continúan los periódicos de Valencia dándonos diarias noticias de los malos ratos que á viajeros y dependientes de la autoridad siguen dando los tartaneros. Creemos que debe haber alguna exageracion, porque si así no fuese habría que creer que los tales amigos se han hecho superiores á las leyes y á las autoridades.

Parece que el domingo último se incendió en la Ruzafa (Valencia) el laboratorio de un polvorista, quedando el pobre pirotécnico muerto en el acto.

De Santo Domingo escriben dando cuenta de la llegada y recibimiento hecho al nuevo capitán general de aquella isla, Sr. Rivero. El 19 desembarcó en el puerto, acompañado de su señora, siendo saludado por la artillería de las murallas. Toda la carrera por donde el general marchó á pié, acompañado del general Santana y del estado mayor, estaba ocupada por un inmenso gentío. Las calles del tránsito estaban adornadas con arcos de triunfo y banderolas; las tropas de la guarnicion, tendidas desde el muelle hasta el pabellon del general, situado en la plaza Mayor, daban gran realce á este acto, y en todo el pueblo se veía una animacion desacombrada. Despues de haber estado el general Rivero en la catedral, donde se cantó un *Te-Deum*, se dirigió á su palacio, y allí el general Santana le entregó el mando de la isla, haciéndole prestar el juramento acostumbrado de gobernar en nombre de S. M., etcétera. El general Santana presentó al nuevo capitán general Rivero seis generales dominicanos, y dijo á S. E. que siempre podría contar S. M. con la lealtad de unos hombres como aquellos, que le habían acompañado en sus expediciones militares, y eran dignos de elogio.

El ayuntamiento de Barcelona se reunió en la mañana del 18, para consignar en un acta de despedida el alto y distinguido aprecio que conserva á siempre Cataluña, y muy especialmente aquella poblacion, del largo periodo en que ha ejercido el mando militar del Principado, el Excmo. señor don Domingo Dulce, marqués de Castelflorite.

Ha sido agraciado por S. M. con una encomienda de Isabel la Católica, el escritor catalan Sr. D. Manuel Angelon.

El domingo último por la noche se declaró un incendio de consideracion en una casa de la calle Mediana en Barcelona, que destruyó el piso principal y el segundo, salvándose los habitantes. Los vecinos de la misma calle hicieron grandes esfuerzos hasta el punto de haber dominado el incendio cuando se presentaron los bomberos.

Continúa presentando algun alivio aunque leve, el Sr. arzobispo de Sevilla. He aquí los últimos partes de los facultativos:—Onca de la noche del dia 16: Continua la emision de la orina aumentada. La inteligencia se halla mas despejada. El estado grave persiste todavía.—José Nostench—Angel Mena.—Rafael Ariza.—Una de la tarde del dia 17: Su Ema. continúa en el mismo estado.—José Nostench.—Onca de la noche del dia 17: La mejoría que han presentado en los últimos dias algunas de sus funciones, continúan. La gravedad no ha desaparecido.—José Nostench.—Angel Mena.—Rafael Ariza.—Una de la tarde del dia 18: Su Ema. ha pasado la noche con alguna tranquilidad, continuando en el mismo estado de gravedad.—José Nostench.

La junta general de estadística se halla al presente reuniendo datos relativos á los agentes dinámicos, uno de los términos mas importantes del problema fabril. Al efecto, se ha dispuesto que los ayuntamientos de cada provincia, dentro de un breve plazo, den con exactitud detalladas noticias sobre el número y ocupacion de toda clase de fábricas y talleres existentes en sus respectivas jurisdicciones desde el 1.º de enero último, así de las en que se emplea fuerza muscular y de agua como motriz, como de las en que se utiliza el viento y el vapor.

En la noche del 15 del corriente desembarcó un viajero en la estación de Almodovar, y en la corta distancia que media entre ella y el pueblo, le sorprendieron dos hombres armados de escopeta y cuchillo y le robaron seis mil reales que llevaba.

Ha llegado á Sevilla el Sr. obispo de Segorbe.

La prensa de Aragon publica noticias del 16 relativas al recibimiento que se hizo en Jaca al general Prim. Una magnífica tienda de campaña que cobijaba una gran mesa para 40 cubiertos, se preparó en las afueras; pero la lluvia impidió ofrecer el almuerzo al ilustre caudillo bajo aquella improvisada habitacion. Tuvo, pues, que renunciar á los delicias con que brindaban las afueras de la ciudad, y el huésped, seguido por dos coches que salieron á esperarle, fué recibido en el salon del Consistorio mas antiguo de Aragon, piso bajo del local donde está el Casino, siendo despues acompañado á la mesa del desayuno por todas las autoridades y corporaciones que habían acudido á felicitarle y algunos de los particulares convidados al efecto. Concluido el obsequio, pasó toda la comitiva á la catedral á oír una misa que el Ilmo. señor obispo acompañante tenía dispuesta, y terminada que fué, en el mismo coche en que había llegado el general, rodeado de varias personas y de una muchedumbre curiosa, se dirigió á ver las tiendas de campaña que no habían podido utilizarse por el mal piso y la gran espesion á que se repitiera la lluvia. En este sitio se detuvo media hora, entre un concurso inmenso que no cesó de victorearle al compás de la música, y en seguida partió á los baños de Pantosca, despues de dos horas de parada, dejando el recuerdo mas impercedero de sus bondades y simpatías.

La diputacion provincial de Córdoba está convocada para el 21 con objeto de que acuerde los festejos y demás con que ha de conmemorarse á S. M.

La feria de Játiva ha estado este año tan

animada como de costumbre. Millares de forasteros, la mayor parte de los pueblos de la ribera, llenaban las calles de la ciudad y las veredas avanzadas en las que exponen sus géneros los vendedores. El ganado tanto caballar y mular, como vacuno y de lana, principal objeto de las transacciones, se ha presentado con abundancia, si bien conservándose bastante altos los precios.

Ha regresado á Madrid, procedente de Alicante, el Sr. Rivero Cidraque, diputado á cortés por aquella ciudad.

En Cádiz se espera al señor ministro de Marina antes de que lleguen á aquella plaza SS. MM.

Ha regresado á Zaragoza de vuelta de su viaje á Londres, el apreciable escritor y caudatario de aquella universidad, señor don Mariano Carreras y Gonzalez.

El presbítero D. Pedro Antonio Medina, vecino de Montoro, recibió el día 13 un anuncio para que depositara en un árbol del paseo 2,000 rs. Avisada la Guardia civil, se apostó convenientemente dando por resultado la aprehension de tres vecinos del mismo Montoro, que llegaron á cojer el dinero en el momento que el Sr. Medina lo colocó en el sitio designado.

El Mundo Ilustrado, periódico español que se publica en París, y del que son propietarios los Sres. Merino Ballesteros, ha publicado en su último número, entre otros notables grabados, uno de mas de medio metro de longitud, que ocupa dos planas, de las ocho de un consta la publicación, y representa el combate del Cerro del Borrego, entre las tropas francesas y mejicanas. Esta lámina dá una idea exacta así de la acción como de la localidad, notablemente accidentada y pintoresca, donde tuvo lugar. El Mundo Ilustrado, tanto por el texto como por los grabados y por la belleza tipográfica, está á la altura de los primeros de su clase que se publican en el extranjero.

Parece que el director de baile Sr. Monagas, ha sido ajustado para la empresa del Circo barcelonés.

El teatro de Villanueva ha sido restaurado, recibiendo entre otras mejoras, nuevas butacas forradas de terciopelo.

Son muchas las precauciones que se han tomado en el puerto de Málaga para evitar que lleguen á él los tiburones. Al efecto se ha colocado una gran red y muchos cebos para ver de pescarlos, y además salen diariamente muchas lanchas preparadas para dar caza, aunque ninguna habia conseguido verlos.

La prensa malagueña se muestra deseosa de ver á SS. MM. dentro de aquella ciudad, donde la población entera anhela el momento de demostrar á sus reyes todo el amor y respeto que les profesan.

Han llegado á Córdoba los señores Oñate y Dema; apotensador de S. M. y arquitecto de palacio, que de consuno con las autoridades de la provincia se ocupan en la preparación de la morada y demás necesario para el recibimiento de las régias personas. El palacio episcopal será la morada de nuestros reyes.

Según parece en los trabajos de restauración que se están haciendo en el castillo de la Aljeferia, se han descubierto algunos subterráneos en los cuales se han encontrado varias antigüedades que se trata de conservar cuidadosamente: nosotros, dice un periódico de Zaragoza, conocemos y apreciamos el celo é ilustración del cuerpo de ingenieros, pero creemos que debería también ocuparse de este asunto la comisión de monumentos históricos de la provincia.

El pueblo de Cuba sensato, agradecido y apreciator de lo que debe á los que por él se interesan, ha dado una prueba solemne, espontánea y bien manifestada de la alta estimación que en aquella Antilla española ha sabido alcanzar durante su gobierno el señor brigadier D. Antonio Lopez de Letona. Sin invitación de ninguna clase, sin acuerdo previo y sin mas noticia que haberse sabido la hora del embarque del Sr. Letona, vióse su morada desde las doce del día, llena de una multitud distinguida que representaba real y verdaderamente á todas las clases de la población que acudia presurosa á dar el adiós al hombre que supo durante el desempeño de su difícil y delicado destino, granjearse la estimación, el aprecio y las simpatías de todos los corazones honrados, y del gobernante recio é ilustrado que no deja en el pueblo que ha regido durante veinte y ocho meses, sino recuerdos de una administración liberal y bien entendida; que no ha tenido otros guías que la justicia y el deber; que nunca ha cedido en sus actos á presión de nadie ni por nada; que no ha hecho derramar ni una lágrima, y que puede partir con la conciencia tranquila y la cabeza erguida sin oír ni dejar un solo reproche en su contra.

A la una y media salió el Sr. Letona de palacio y tomó el lucido concurso que llenaba los salones, se hizo un deber de acompañarle á pesar de las vivas instancias que con voz conmovida dirigió á los concurrentes. La marina y el tinglado estaban llenos de un numeroso pueblo que iba á despedir al que dejando de ser gobernador, era siempre el apreciable caballero y el personaje elevado que merecía esa manifestación pública de amor y de respeto. Las bandas de música de la Habana y bomberos saludaron á su señoría, quien al poner el pié en el muelle de la capitania del puerto dirigió algunas palabras de despedida á la reunion, palabras llenas de sentimiento, que la conmoción natural cortó, y que hicieron derramar lágrimas verdaderas á algunos de los presentes.

El Sr. Letona se embarcó acompañado del señor gobernador interino coronel D. José Colubi y otras personas de su mas íntima amistad, que en numerosos botes le siguieron hasta á bordo del vapor Florida. El resto de la concurrencia tomó lugar en el Guanábano, adonde también se trasbordaron

luego los acompañantes del Sr. Letona, y con la música del regimiento de la Habana, le siguieron todos hasta fuera del Morro, donde al cruzarse los dos buques, resonaron numerosos vivas y se agitaron todos los sombreros y pañuelos dándole el último adiós. El Florida costó por su parte al saludo con la bandera y con dos cañonazos en el momento de tomar direcciones opuestas los dos vapores. La despedida del señor Letona cuando ya no era autoridad honra á los que espontáneamente la han hecho, y será un recuerdo mas para su noble y generoso corazón, de un pueblo que como dijo al despedirse, le era tan querido como aquel en que habia nacido.

S. M. la Reina no debe volver á Madrid de su viaje á Andalucía, hasta el mes de noviembre. Por esto no hay la contradicción que ha visto El Diario Español, entre que anteaer dijéramos que las Cortes se abrirían en diciembre y ayer que cuando volviese S. M. á Madrid.

El Contemporáneo dice que es inexacto lo dicho por LA CORRESPONDENCIA, respecto á que la prensa democrática es quien censura con mas acritud que nadie el discurso del emperador de los franceses. El Contemporáneo sostiene que los que manifiestan mas empeño en dar á la cuestión un carácter nacional, son los amigos del gobierno. Pero la verdad de nuestras palabras y la inexactitud de las de El Contemporáneo, se manifiestan claramente. El Diario Español y El Constitucional, ambos periódicos ministeriales, no han hallado nada de grave en el discurso, y La Epoca le ha defendido, mientras los diarios democráticos El Pueblo y La Discusión han sido con repetición recogidos por la autoridad, por el severo juicio que han hecho de las palabras del emperador.

Un periódico hace notar que el general Concha, nuestro embajador en París no figura en la lista de los diplomáticos que asistieron el día 15 al banquete de M. Thouvenin.

Ayer mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Turin 19.

Se asegura que Garibaldi ha entrado en Catoro. Todavía no ha ocurrido ningún choque entre las tropas y los garibaldinos.

Roma 19. Ayer Lavalette aseguró al Papa en nombre del emperador, que este no permitiría la invasión del actual territorio pontificio.

En vista de la energía desplegada últimamente por el gobierno de Turin, Francia ha invitado al conde de Massignan, encargado de Negocios de Francia en Turin durante la ausencia de M. Benedetti, que sea el intérprete cerca del general Durando de sus felicitaciones al gobierno de Victor Manuel.

SS. MM. asistieron anteaer al teatro del real sitio de San de Hdefonso, donde se daba una función á beneficio de los pobres. El teatro estuvo como era natural concurridísimo. El empresario del teatro Sr. Ugalde ha conseguido reunir una buena compañía que merece el favor que le dispensa el público.

El sábado último dió en San Hdefonso el Sr. Drumont un baile en su casa, á que concurrieron la mayor parte de las familias que se hallan en el real sitio. El baile comenzó á las nueve y media en cinco salas alumbradas profusamente. En los intermedios se sirvieron abundantes helados y refrescos. La fiesta concluyó á las dos de la mañana. Antes de ayer hicieron una corta gira mas de cuarenta personas al punto denominado de Balsain. La música de cazadores de las Navas iba á la cabeza de los expedicionarios que bailaron en el campo á mas no poder. Estas cortas giras, en las que solo se toma chocolate y se anda á pié, se repiten con frecuencia en el real sitio. Hoy debe haber habido una á que estaban convidadas la mayor parte de las personas de distinción; y por último, se nos dice que mañana habrá un concierto vocal é instrumental en casa del Sr. Drumont.

Nuestro corresponsal de Panticosa nos dice que el 15 comenzó á tomar baños el general Prim, cuyas aguas se cree que le habian de aliviar sus padecimientos. Pasaban de 500 los bañistas de todos los puntos de la Península que allí se encontraban, pudiendo apenas tener donde hospedarse, lo cual era molesto para ciertos enfermos, cuyo estado de salud era muy delicado.

Una publicación de importancia suma para la provincia de Asturias, está próxima á ver la luz en Oviedo. Trátase de reunir en pocos volúmenes todas las obras, así impresas como inéditas, que se han escrito sobre la historia de la provincia y Principado de Asturias, dando á conocer de este modo, bajo todas sus fases, la representación que en otros tiempos tuvo aquel país y el papel que ha desempeñado en la serie de sucesos que constituyen la historia general de España.

El paso del general Prim por la siempre invicta Zaragoza, por la ciudad contra cuyas débiles tapias se estrellaron las águilas del primer capitán del siglo, ha sido, según nos cuenta nuestro corresponsal, una verdadera ovación. Hé aquí lo que escriben.

ZARAGOZA 18 de agosto de 1862. El miércoles 13, á las tres de la tarde llegó á Zaragoza el marqués de los Castillejos; á media legua de distancia se encontraban esperándole las autoridades y muchas personas de distinción; después de las felicitaciones de costumbre, el general Prim ocupó un carruaje que le tenia preparado el ayuntamiento y acompañado del señor gobernador civil y alcalde primero hizo su entrada en esta capital; seguido de infinidad de carruajes ocupados por las autoridades y personas ya indicadas. El coronel D. Enrique Sanz, gobernador de su cuartel general en Méjico, cabalgaba vestido de uniforme al estribo derecho del coche ocupado por el general. Sin mas que el tiempo necesario para quitarse el polvo del camine, el mar-

qués de los Castillejos ocupó otra vez el carruaje, y acompañándole los jefes de ingenieros, recorrió todos los puntos principales de la proyectada fortificación de esta ciudad, ocupacion que le entretuvo hasta bien entrada la noche; á su regreso un gentío inmenso estaba agrupado en derredor de la fonda por él habitada, ansioso de conocer al bizarro caudillo de Africa, y al hábil diplomático que ha seguido una conducta tan eminentemente española en Méjico; poco después le fué servida una delicada comida, acompañándole en la mesa los señores gobernadores civil y militar, alcalde primero, rejeante de la Audiencia, Excmo. Sr. D. Juan Brull, los señores diputados De Pedro, Fernandez, Franco y Ramirez, el comandante general de Ingenieros, comisario régio del Banco, ingeniero principal del ayuntamiento D. Rafael Pérez Vento, coronel Sanz y comandante Prats. A eso de las diez de la noche Zaragoza en masa ocupaba la calle del Coso y plaza de San Francisco, esperando una rondalla con que el pueblo de la siempre heroica quería obsequiar al simpático personaje. Efectivamente, á eso de las once apareció esta con un número de instrumentos mayor del que se ha acostumbrado en todas las que se han dado hasta el día, y situándose debajo del balcón ocupado por S. E., dió principio con la popular jota aragonesa, y canciones compuestas espontáneamente.

En ellas nada aprenderán Zorrilla ni Hartzbusch; pero los enemigos del general Prim ó los que combaten la patriótica conducta que ha seguido en Méjico, comprenderán que es predicar en desierto, y que además de que sus actos están aprobados por la Corona, por el gobierno y por la representación nacional, lo están tambien por todo el pueblo español, siendo considerado por sus últimos actos como uno de los primeros patriotas que tiene la nación.

El pueblo, con ese instinto privilegiado que tiene, quiso obsequiar por completo á su huésped, y Zaragoza presentó lo que nunca en demostraciones de este género, en que se suceden los gritos y algarazas casi siempre inconvenientes; así es, que cuando se principiaba cualquiera de las copias imponiase silencio unos á otros, y al concluir cada una de ellas, un ruido palmoeteo dejaba conocer la aprobación general; y así se concluyó con el mayor orden, dando á conocer el buen tacto del inmensísimo pueblo zaragozano que concurrió al festejo.

Por el poco tiempo que permaneció en esta, no recibió el obsequio del ayuntamiento, el que queda aplazado para cuando regrese de los baños, y tengo la seguridad de que entonces, además de del de la municipalidad, le recibirá de otras personas y corporaciones.

Varias comisiones de ayuntamiento llegaron á felicitarle, y á su paso por la casa le hizo un gran recibimiento, habiéndose levantado al efecto una gran tienda de campaña, en la cual se le ofreció un aperitivo.

Ha sido nombrado oficial de la clase de segundos del Consejo de Estado, D. Antonio Arnao, auxiliar del ministerio de Gobernación.

Se ha suprimido de real orden la contradiuria de propios y arbitrios de Visayas, en Filipinas.

Se ha resuelto de real orden que se construya una carretera desde Aytonto á Páncos, en Puerto-Rico.

Nos dicen de San Hdefonso que la vivacidad que se nota en las columnas de los periódicos de la corte, contrasta con la calma y quietud política que allí reina; que se condia en la solución favorable de los asuntos pendientes, que no son ni con mucho tan graves y complicados como quiere hacerlos el interés de partido; y que una política firme al par que conciliadora y prudente nos llevaría segura y tranquilamente al término feliz que el país desea.

Los periódicos que hemos recibido hoy por la mañana contienen las siguientes noticias y apreciaciones, de cuya exactitud no podemos responder, pero que debemos transmitir para su inteligencia á nuestros lectores:

Nosotros consideramos como una verdadera desgracia todo conflicto que trajese un rompimiento con el gobierno imperial. A los hombres que se hallan aquí al frente del Estado; á los que dirigen nuestras relaciones exteriores, toca evitarlo con su prudencia, con su discreción, y principalmente con su entereza. No se conjura la malquerencia de ningún poder de la tierra con actos de contención y muestras de debilidad. Al contrario; la soberbia del poderoso, crece á medida que se muestra mas dispuesto á dejarse supeditar á aquel á quien se considera inferior. (Clamor Público).

Hay algunos que todavía se llaman sostenedores del actual orden de cosas, y que mas deseos del triunfo de sus opiniones que de conservar el prestigio del gabinete, no vacilan en declarar que es preciso someter á un nuevo examen los actos verificados en Méjico por nuestro plenipotenciario; mas los que así piensan olvidan que, dadas las formas políticas vigentes, y conforme con las prescripciones de la moralidad pública y privada, es imposible que unos mismos ministros adopten respecto á una cuestión y sucesivamente resoluciones opuestas. (Conf.) SS. AA. RR. los duques de Montpensier permanecerán por ahora con el beneplácito de S. M. la Reina en Inglaterra, donde les retiene el estado delicado de la salud de la reina Amelia y la educación de sus hijos. SS. AA. que marcharon en la creencia de que por este año no haría S. M. la Reina el viaje á Andalucía, y á quien nada se ha dicho aun sobre este viaje por el poco tiempo sin duda que hace que quedó decidido, apenas tuvieron noticia por los periódicos de que SS. MM. iban á visitar las provincias andaluzas han dado las órdenes convenientes para que se ponga á disposición de su augusta hermana todo cuanto les pertenece.

La noticia dada anteaer por LA CORRESPONDENCIA, de que el partido democrático era

quien con mas acritud se habia pronunciado contra el discurso del emperador de los franceses, la comenta ayer La Discusión del modo siguiente: «Los partidos avanzados, dice, no pueden transigir con Napoleón III, el que mató á la república de 1848. Los partidos avanzados no se han nunca instrumento de ambiciones nefandas, ni de proyectos que puedan comprometer la independencia de la patria. Eso se queda para los enemigos de la libertad.»

Declarada urgente por el ayuntamiento de esta corte la construcción del feso que ha de sustituir á la muralla, el lunes fueron citados á una junta los dueños de los terrenos que aquel ha de atravesar, habiendo convenido en la casion. Formados como lo están ya los planos y presupuestos, van á ser sometidos inmediatamente á la aprobación del gobierno, y por lo pronto se dará principio desde luego al replanteo, etc.

El expediente formado con motivo de la cuestión administrativa suscitada entre el gobernador de Ciudad-Real y el superintendente de las minas de Almaden, cuestion de que se ha ocupado la prensa, se halla en la Granja para la resolución del señor ministro de Hacienda, despues de haber oído á la dirección de consumos, y á la asesoría general.

En los dias 25 y 26 del mes actual habrá en Cáceres corridas de toros, como sucede todos los años en igual época.

Ha regresado á esta corte, y vuelto á encargarse de la dirección general del Tesoro, el Sr. Ubagón, que habia ido á Francia con el objeto de restablecer su salud.

En París se cree que para apaciguar al partido de acción el ministerio Ratazzi le ha ofrecido que en el mes de setiembre podrá anunciar en la cámara la fecha para la cual Francia abandonará definitivamente á Roma.

El gobierno de la Union ha respondido á los pasos oficiosos de Rusia para buscar una avenencia entre el Norte y el Sur de América que no quería tratar con los rebeldes; pero se dice que en la nota del Sr. Seward lo que realmente se rechaza es que Europa se mezcle en los asuntos de los Estados Unidos, dejando entrever la posibilidad de que algun día puedan entenderse las partes beligerantes.

El conde Pépoli tuvo el día 13 una conferencia con Luis Napoleon. Ahora se niega que haya pedido que la guarnicion de Roma sea mista, sino que el emperador fije el plazo en que los franceses abandonarán á Roma. Una carta publicada por la Independencia belga supone que el emperador ha consentido en fiarla. Se atribuye esta decision del emperador á que la emperatriz ha dejado de proteger al gobierno pontificio, en cuya resistencia cree ver un peligro para la Francia, y á la actitud tomada por el episcopado francés.

Nuestro corresponsal de Nápoles nos dirige la siguiente comunicación:

NÁPOLES 12 de agosto 1862. Por fin los acontecimientos de la Italia llegan á esclarecerse, el campo queda dividido en ministeriales y garibaldinos, y lo que antes no eran mas que presunciones, hoy se convierten en hechos positivos.

Garibaldi desoñe la voz de su rey, Garibaldi reune y arma sus voluntarios, no atiende las amonestaciones de sus amigos, y sale de Palermo con sus voluntarios, y no contento con todo esto, por fin se vuelven las armas contra los piemonteses, y la sangre italiana corre derramada por los mismos italianos, de manera que este es el principio de una guerra civil cuyo resultado es difícil de pronosticar: según los periódicos ministeriales, los voluntarios en mucho mayor número, fueron batidos por los soldados piemonteses, y se dejaron sobre el campo del encuentro, dos muertos, heridos y una infinidad de armas.

Como Vds. supondrán, la atención está fija sobre Sicilia, y de allí ha de venir el desenlace del nuevo drama que hoy se representa.

Los periódicos de Nápoles están desatados, y el llamado Popolo de Italia ha sido definitivamente prohibido.

Todas las noches tocan las banderas militares en el paseo de Nápoles llamado la Villa, y la autoridad ha tenido que mandar no se toque por ellas el himno de Garibaldi, pues cada día que este se tocaba se hacia alguna demostración y se gritaba Roma ó la muerte. Como la orden de la autoridad no es suficiente para hacerse respetar, el paseo se ve rodeado de tropa y guardia nacional, pues se cree y con razón, que aquellas manifestaciones eran preliminares de otra en mayor escala. Efectivamente, anoche á las nueve un millar de personas de la clase mas ínfima de la sociedad corrieron la calle de Toledo al grito de Roma ó la muerte y viva Garibaldi. Dos compañías de guardia nacional seguían con sus armas al brazo para que la tranquilidad no se alterase; pero los gritos se hicieron mas sensibles y los muertos á Ratazzi y abajo la policía, pusieron al jefe de los nacionales en caso de mandar á un tambor tocar un redoble que es la señal ú orden para que los grupos se disuelvan; pero el pueblo contestó con silbidos, y entonces se mandó calar la bayoneta, á cuya demostración el pueblo principió á correr, pero el coronel Carrano, general de la guardia nacional, les cortó por una boca calle con doscientos soldados piemonteses, y entonces fué cuando verdaderamente concluyó la demostración, verificándose varias prisiones, y corrándose de orden de la autoridad el café de Italia, foco de todas las demostraciones que aquí se hacen.

El general La Marmora se halla dispuesto á mantener una actitud firme con los revolucionarios, y se asegura que en caso de una demostración hostil, por parte de este pueblo, lo escarmentará bombardeando la hermosa Nápoles.

Aquí se dicen pestes de los ministros hasta el extremo de decir que están vendidos al emperador de los franceses.

El Pungolo califica á Ratazzi de mas tirano que el gobierno de los Borbones, y concluye su artículo llamándolo ¡bestia! A esto llaman libertad de imprenta.

Se asegura que Garibaldi reunirá 20,000 voluntarios en poco tiempo, y se teme que se declare independiente en Sicilia.

Ayer se ha verificado en la dirección de Rentas Estancadas la subasta de arrastres de efectos estancados, y se han presentado once pliegos en esta forma:

- Sr. Puente, ofreciendo hacer el referido servicio á 13 cént. 94/00 arroba y legua. Sr. La Chica á 17. Sr. Quvedo á 16. Sr. Miranda á 13 1/2. Sr. Aróstegui á 15 1/2. Sr. Huguet á 19. Sr. Doderó á 16. Sr. Borja á 18. Sr. Reig á 14 1/2. Sr. Llobera á 18. Y Sr. Crespo á 18.

El tipo del gobierno ha sido el de 20 céntimos, y por consiguiente resulta mas beneficiosa para el Estado la proposición del señor Miranda.

Puede, pues, calcularse una economía de 7 millones de reales la que ha obtenido la Hacienda pública en este importante contrato.

El segundo ayudante médico de la fábrica de municiones de Orbaicoba, ha sido trasladado al hospital militar de Melilla.

Han sido nombrados ayudantes profesores de la Academia especial de ingenieros militares, D. José Laguna y Orfila y D. José Garin y Bargas.

El coronel de artillería D. Eulogio Albornoz, ha sido nombrado inspector de estadística de la provincia de Ciudad-Real.

Por fallecimiento del profesor del colegio de artillería D. Manuel Sevilla, ha sido nombrado para ocupar su vacante D. Manuel Fernandez Villala.

De los aspirantes á ingreso en la escuela de administración militar que se han presentado á examen, han sido aprobados 88; de los cuales 11 han ganado además el primer año de estudios.

Ha circulado por Madrid la noticia de que uno de los heridos en el descarrillamiento ocurrido el 19 en el ferro-carril de Alicante, es D. Miguel Tenorio, secretario de S. M. Nosotros podemos asegurar que no es este caballero el herido; ni tampoco el inspector general de estadística del mismo nombre; ni ninguna persona de su familia.

Ayer tarde á la una y media se ha declarado un incendio en los sótanos de la casa, núm. 18 de la calle de Cervantes, que pertenece ó ha pertenecido al señor conde de San Luis. La prontitud con que acudieron las bombas y las eficaces disposiciones adoptadas en los primeros momentos, han impedido que el fuego tomase grande incremento.

Ha sido nombrado gobernador de Tarifa, por retiro de D. Juan Mendicut, que servia este cargo, el teniente coronel graduado segundo comandante, D. Miguel Ferradas, actual sargento mayor de la plaza de Mahón, á quien se concede al propio tiempo el empleo de primer comandante.

Ha sido aprobada por la censura la zarzuela nueva en un acto titulada: En estas del loro.

Anteaer se alarmaron los vecinos de una casa de la calle del Caballero de Gracia, á consecuencia de cierto ruido misterioso que oyeron en un pozo. Despues de mil suposiciones, diligencias, pesquisas y de haber tenido que acudir hasta el juez de primera instancia, resultó que todo ello era que habia caído en el pozo... un inocente mirlón.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,821 fanegas de trigo de 44 á 86 1/4 rs. fanega, quedando por vender sobre 405 fanegas. La cebada nueva se vendió de 24 1/4 á 28 rs. fanega, la añeja á 28 1/2 y la algarroba á 40 1/2.

Habiéndose restablecido la comunicación telegráfica, interrumpida así en la línea del gobierno como en la de la compañía de Alicante, por la fuerte tempestad que estalló en la madrugada del 19 del actual, entre Minaya y Villarrobledo, hemos recibido nuevos detalles acerca del accidente ocurrido en las inmediaciones de este último punto al tren-correo de Alicante, los cuales posemos en conocimiento del público para satisfacer su justa impaciencia.

En Minaya, estación anterior á la de Villarrobledo, no se tenia noticia alguna de la tempestad que ocasionó el accidente, de que nos ocupamos, y por lo tanto el tren mencionado salió de aquella estación sin que ni el maquinista D. N. Cortés ni el conductor D. José Otero, hubiesen recibido orden de marchar con precaución; de modo que al llegar al sitio del accidente, no hubiera tiempo para apretar los frenos ni de dar contravapor.

La tempestad estalló á cosa de la una de la madrugada, sobre el término del pueblo de Bonillo, que fué inundado instantáneamente, y las aguas se precipitaron con gran violencia contra el camino de hierro, entre los kilómetros 208 y 209, arrancando y llevando á los campos unos 180 metros de tierra despues de haber destruido en parte el terraplen.

El término de Minaya no ha sufrido nada por este siniestro, pero hacia Socuellamos, los campos de maíz, las viñas y los melonares, han quedado completamente destruidos.

Las pérdidas experimentadas por los labradores han debido ser considerables. La piedra que ha caído en algunos puntos ha ocasionado grandes destrozos, y hasta, según se dice, algunas desgracias en personas y en ganados.

Apeser de haberse producido el accidente á unos diez kilómetros de toda población; tanto que para avisar lo ocurrido co-

mo para recoger los heridos, fué necesario emplear los medios ordinarios y con la dificultad que naturalmente ofrecia la inundacion...

Los médicos de este pueblo acudieron como las autoridades con la mayor prontitud y han prestado los servicios mas esmerados...

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: París 20, Madrid 20, Londres 20...

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Turin 18, Segun la Gaceta oficial Garibaldi se ha trasladado de Piazza a Aione...

Cartas de Nápoles aseguran que Garibaldi se dirigió a Catania. Créese en una solucion pacífica. La policia ha hecho visitas en tres sociedades: Provedimento, Tiro Nacional y Unidad...

Nueva York 7. De Memphis escriben que los confederados han sido batidos por un cuerpo de 4,000 federales. Ragusa 18. Ayer Luca Vischalevich atacó a Juli, y fue rechazado. Los montenegrinos conservan todavía a Rijeka...

Una carta de Palermo asegura que Garibaldi ha entrado en Leonforte. Ha habido en Modena gritos de viva Garibaldi. Los generales Cuggia y La Marmora han enviado tropas a los caminos...

arles el paso. También hubo el 16 gritos en las calles de Nápoles. La guarnicion estaba sobre las armas y permaneció en expectativa. Ha sido recogido el Pópulo de Italia...

El presbítero D. Miguel Sánchez ha dado á luz el primer tomo de una obra que esta publicando con el título de El Papa y los gobiernos populares. En ella trata de defender al catolicismo y al pontificado de los ataques de que ha sido objeto...

El cónsul de Chile en Roma, que lo era un piemontés afecto á las ideas revolucionarias y de los que trabajaron en 1848 contra Pio IX, ha sido reemplazado por D. Joaquín Santos Rodríguez, joven español, de distinguidas prendas...

Dice La Esperanza que el reverendo padre Juan Maldonado, que venia en el tren que sufrió tan terrible desgracia en la noche del lunes, y ha tenido la fortuna de salvar la vida, se propone esplanar en una comunicacion todos los detalles de este horroroso y lamentable suceso...

Concluido con informe del consejo de provincia y del arquitecto, el expediente relativo á la reparacion del templo de la Puebla de Sancho Perez, ha sido devuelto por el Consejo de las Ordenes al ministerio de Gracia y Justicia...

Segun La España Militar, la eleccion de segundo cabo para Cuba está, no entre el general Echevarria y el general Cervino, sino entre este y el general Talledo...

Segun recibiendo pormenores del siniestro ocurrido en el ferro-carril del Mediterráneo. Una carta de Villarobledo dice que el descarrilamiento, ó mas bien el hundimiento, se verificó á las tres de la madrugada del 10, siendo tan fuerte la avenida que arrastró los coches haciéndose pedazos varios de estos...

De París dicen en carta del 17 que ni el gobierno francés ni los particulares han recibido correspondencia alguna de Orizaba por el vapor Florida, que salió de Veracruz el 15 de julio. El de la ciudad de Méjico, del 11, que llegó á Veracruz por Jalapa...

á los viajeros, cuanto para evitar que los coches los despedazasen. Otra carta dice, para que se pueda formar una idea del destrozo, que ha habido barra de la vía que levantándose se ha introducido por los coches de primera, pasándolos como un papel, enganchando con la punta á una señora, que para desprenderla el maquinista, ayudado de otras personas, cortaron los vestidos y milagrosamente la salvaron de la muerte...

El premio de 50,000 duros que obtuvo el billete 23,663 del sorteo del 9 de agosto, espendido en Zaragoza, administracion número 2,754, se ha repartido del modo siguiente: Un décimo á un portero, otro á un ferretero, otro á un cocinero, otro á un estancero, otro á un tocinerio, otro á un cabo del regimiento infanteria de Saboya...

El día 17 al anochecer llegó á Búrgos el señor ministro de Fomento. Aquella misma noche se le obsequió con una magnífica serenata y pasaron á saludarle en la fonda en donde se alojaba, muchas personas distinguidas de la poblacion y varias comisiones de las corporaciones oficiales y populares. El señor marqués de la Vega de Armijo, en el día que estuvo en Búrgos, visitó escrupulosamente todos los establecimientos que dependen de su ministerio...

El 14 en la noche hubo una fiesta privada en el palacio de Saint Cloud. La emperatriz convidó á todos los españoles de cuya permanencia en París tenia conocimiento, y estuvo amabilísima con todos ellos. Allí se veia al nuevo embajador con los demás individuos de la embajada, á los duques de Medinaceli, de Frias de Bivona, de la Conquista, al Sr. Salamanca, á los hermanos Romanas, al Sr. Courtois y á otras varias personas de esta corte...

Una carta de París que publica anoche El Reino habla, no sabemos con qué fundamento de un pequeño conflicto entre pueblos fronterizos. Los de Angostrina y Liria (fron-

bia traído cartas que siguen pintando la situacion cada dia mas violenta y desesperada. Juárez habla dado otro nuevo decreto imponiendo una nueva contribucion de ochocientos y tantos mil pesos fuertes, y de ellos se asignaron á la capital 154,000, repartidos en 1,500 personas á 100 duros cada una. La pena impuesta á los que no pagasen tres dias despues de publicada la ley, es un destierro por seis meses á cincuenta leguas de la capital, rumbo del Sur, allá donde impera el feroz cacique Alvarez. Algunos individuos habian salido ya desterrados...

La Epoca publica una carta de París en que con referencia á noticias de Méjico se dice que Juárez se proponia ofrecer á España una modificacion en el tratado Mon-Almonte, dejando á la eleccion del general Prim el examen de los créditos de la convencion española...

El 17 se decía en París que el ministerio de la Guerra ha dado orden á todos los oficiales de la expedicion de Méjico de salir de París el miércoles para Cherbourg, donde quedarán embarcados dentro de ocho dias 22,000 hombres, que con los 8,000 que ya tiene el general Lorencez forman un cuerpo de ejército muy respetable...

Como haya dicho La Iberia que corre el rumor de que se proyecta dirigir una esposicion á la Reina y al actual gobierno, ofreciendo cuantos la suscriban subsidios y haciendas, contesta otro periódico que nada de esto ha oido, pero en cambio le aseguran que se han dado pasos, muchos pasos, infructuosos por supuesto, para encontrar gentes candidas que se presten á dar un paseo en son de demostracion, encaminada no sabemos á qué objeto...

Hoy debe llegar á Madrid la estafeta de las embajadas que será portadora de los despachos de nuestro representante en París acerca de su presentacion y de los primeros actos de su mision acerca del gabinete de las Tullerías...

El marqués de la Habana no asistió al banquete de M. Thouvenel por haberlo hecho á una pequeña fiesta dada por la emperatriz en el mismo dia, como decimos en otro lugar...

El joven ilustrado presbítero D. Miguel Sánchez se ha servido remitirnos el primer tomo de su anunciada obra El Papa y los gobiernos populares, publicada con aprobacion de la autoridad eclesiástica. Al mismo tiempo nos anuncia que acaba de perder á su señor padre, pidiendo nuestras humildes oraciones. Acompañámonle en su dolor y deseamos que esta le permita terminar pronto la publicacion de la importante obra cuyo primer tomo nos disponemos á leer...

Una carta de París que publica anoche El Reino habla, no sabemos con qué fundamento de un pequeño conflicto entre pueblos fronterizos. Los de Angostrina y Liria (fron-

teras de Gerona), tienen unos valles colocados de tal modo, que no puede llegarse á uno de ellos sin pasar por territorios de otro pueblo, lo cual da origen á esas eternas reyertas sobre aprovechamiento de pastos. La autoridad del insignificante valle francés colocó guardas para impedir el paso de sus vecinos, y al presentarse éstos, se les amenazó con recurrir á las armas. El alcalde español reunió gente, cogió á los guardas franceses y con la mayor furcra los plantó en la cárcel. Así lo dice el correspondal á quien dejamos la responsabilidad de la noticia...

Anúnciase que se está instruyendo el expediente sobre gratificaciones de campañas, comisiones y marchas, y que tambien formará parte de esas gratificaciones, la de ascensos de sargentos primeros á subtenientes que se elevará á 2,000 rs.

El Pueblo niega que Luis Napoleon defendiera en Roma los intereses del Papa, sino que le que defiende es la esperanza de asimilarse la Cerdeña.

La Epoca consagra anoche una gran parte de su número á hablar de LA CORRESPONDENCIA, á punzar á LA CORRESPONDENCIA, y á desautorizar á LA CORRESPONDENCIA. LA CORRESPONDENCIA por su parte siente mucho causar tan malos ratos á su apreciable colega y obligarle á llenar una plana de su periódico con estos desahogos hasta el punto de que La Epoca parece anoche un prospecto de LA CORRESPONDENCIA.

Table with financial data: SOLSA-COTIZAS. OFIC DE AYER 20. Columns include 'El pre.', 'De junio de 2,000', 'De agos. de 2,000', 'De julio de 2,000', 'De mar. de 2,000', 'Obras publicas...', 'Canal de Isabel II', 'Oblig. del Estado', 'Banco de España', 'Crédito de España', 'Id. Movilizar. Esp.', 'Obl. de la misma', 'Cañal de Castilla'.

ESPECTACULOS DE HOY.

Circo de Frico. Gran funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos. Eliseo madrileño. A las ocho de la noche. Gran fiesta á la yenciciana. Cien treinta profesores. Gran baile. Concierto instrumental de piezas de ópera y zarzuela. El Jaleo de la currilla, baile escénico en el teatro. Juegos de manos. Tercer simulacro del gran combate naval entre el Monitor y el Merrimac. El Paraiso. Gran jardin de recreo en la Puerta de Santa Bárbara frente á la real fabrica de tapices. Esta sociedad celebra gran funcion á las ocho de la noche, con esposicion pirotécnica, concierto instrumental y baile campestre.

LA FUENTE DE LAS PERLAS.

de lejos parecia desplomarse sobre el arroyuelo. En esta parte de la colina era el bosque mas viejo; los árboles copudos y vigorosos crecian á lo largo de la misma, ocultando la base redondeada de la roca. Eran grandes castaños de sombra follaje entre los cuales blanqueaban los esbeltos troncos de algunos álamos blancos. Por entre estos árboles se veia el pardusco techo de una casita cubierta de pizarras que estaba como enclavada al pie de la roca. Era un poco mas elevada que las pobres casillas cubiertas de rastroy donde suelen morar las gentes de los bosques. Su techo de pizarras le daba de lejos otro aspecto menos indigente que el de las cabinas del pais; además tenia su voleta ni más ni menos que si sus dueños hubiesen sido algunos buenos ciudadanos de Rennes ó Bitré. De cualquier otro punto del horizonte debía ser muy difícil distinguir esta casa, mas que por el humo de su chimenea. Por arriba estaba cubierta por los árboles; por abajo la gran roca que medio la rodeaba, la ocultaba casi enteramente. Del otro lado de la Vanose, á igual distancia del puente, pero en direccion opuesta, se veia una magnífica alameda cuyas viejas encinas se alineaban cortando á sesgo la rampa meridional. Desde el fondo del valle, y á través de las copas de los árboles, no se veia mas que un trozo del cielo gris de Bretaña; era necesario subir á la colina del norte para descubrir al extremo de la larga alameda, un castillo encantador situado de medio lado y un poco mas bajo que la cumbre de la rampa opuesta. Era un edificio de arquitectura graciosa y

LA FUENTE DE LAS PERLAS.

En 1772 la selva de Rennes se unia aun por una línea no interrumpida de bosques á los grandes bosques de Broons. El arroyuelo de Vanose modesto afluente de La vilaine corria oscuramente por entre los vastos criales, y los interminables matorrales que costecaban la orilla oriental del bosque. A casi igual distancia del pueblo de La-bousiere y de Thoriné, la Vanose penetraba en un vallecillo cuyas vertientes estaban cubiertas de bosquecillos; entre los que algunos castaños levantaban aqui y alli sus redondas copas. El camino que conducia de Broons á Saint-Auvin-du-Cormier, ruta de que se separaba considerablemente el nuevo camino vecinal, seguia una especie de barranco que cortaba en ángulo recto el vallecillo y la corriente del Vanose. Este camino descendia casi á pico la rampa norte del valle y terminaba en un puentecillo formado con dos maderos, sostenidos por algunas estacas enclavadas en el mismo lecho de la corriente. Los carruajes no podian pasar sobre este débil arco y era necesario mucha confianza en su montura para atreverse á pasarlo á caballo. A los dos lados del camino sobre esta misma rampa se veian descollar aqui y alli los desnudos picos de la roca. A cuatrocientos ó quinientos pasos del puente la Vanose volvia bruscamente hacia el Norte, y su curso se interrumpia por una gran roca de forma irregular que vista des-

**Santos de hoy.**— Santa Juana Francisca Fremiot viuda y fundadora, y Santa Basa y tres hijos mártires.

**Cultos.**— Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del primer monasterio de señoras Salesas, donde se celebrará a su santa fundadora con misa mayor y sermón, y por la tarde, completas y reserva. También se celebrará a Santa Juana Francisca Fremiot en el segundo monasterio de señoras Salesas, siendo orador D. Eugenio Aguado. Se obsequiará al Santísimo Sacramento en los templos que todos los jueves.—Prosigue celebrándose la novena de la Virgen de Atocha, predicando hoy D. Cástor Compañía; en la novena del Tránsito en el Carmen Calzado, predicará D. Santos La Hoz, y en la de San José Calasanz en las Escuelas Pías de San Fernando, D. Juan Barbero.—*Visita de la corte de María:* Nuestra Señora de la Buena-Dicha en su iglesia, ó la de la Presentación en las Niñas de Leganés.

**Orden de la Plaza.**— Servicio para hoy.—Parada: San Fernando.—Jefe de día: señor comandante capitán de Toledo, D. Damaso Alonso.—Visita de Hospital: Barcelona.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

**Rectificación.**— En el comunicado de D. Miguel Morales, que publicamos el lunes, se deslizaron las siguientes erratas: en la primera columna, donde dice *recisor de frutas, léase de puertas, plazuelas y mercados;* en la misma, donde aparece el alimento como género, entiéndase de granos ligeramente *triturados;* en la segunda columna se lee: *en su higiene,* y debe decir: *pero como en higiene.*

### ANUNCIOS.

**MANTAS DE PALENCIA.**—SE AVISA a los fabricantes que necesitando una gran partida de varias clases, pueden mandar sus muestras y precios al Marilllo de Madrid, calle del Desengaño, número 10.

**COLEGIO CATÓLICO DE SAN BERNARDO,** en Gibraltar, bajo la dirección del ilmo. señor obispo de Antioquía, vicario apostólico de Gibraltar.

En este establecimiento todas las asignaturas están dispuestas con arreglo al plan de estudios fijado por la vigente ley de instrucción pública, de modo que, en virtud de los artículos 94 y 98, son incorporables en los institutos de España.

Uno de sus especiales objetos es también el de proporcionar a los jóvenes españoles los medios para aprender las lenguas modernas, principalmente el inglés, francés y alemán, de una manera teórica y sobre todo práctica, bajo profesores de las respectivas naciones.

El empeño excepcional con que se cultiva en dicho establecimiento las matemáti-

cas, preparará a los jóvenes para las escuelas del gobierno y colegios navales.

Las personas que deseen mayores informes podrán dirigirse al Sr. D. Víctor Delacroix, vice-rector, plaza del Muelle Nuevo en Gibraltar.

Se abrirán las clases el 9 de setiembre próximo.

**CALZADO DE LAS FAMILIAS.**—Bazar de la Fé, calle del León, número 31.—Nuevo depósito de calzado en correspondencia con una gran fábrica de curtidos y talleres de construcción. La baratura de precios y calidad de la obra, que ofrecemos al público esceden a toda comparación. Solo esperamos a que el público se sirva visitar nuestro establecimiento para que se cerciore del gran beneficio que hallarán en él las familias y del especial esmero que ponemos en complacerlas. Hay en él obra hecha para todas clases y edades.

**OTRA GANGA.**—UNA CAJA DE PAPEL, 100 sobres, 2 barras de lacte, 2 lapiceros, 12 plumas, una pinta plumas, pastilla de jabón, cola de boca, tinta, obleas, polvos y gemelos, todo 10 rs.: papel inglés, 12: mas superior y mas cosas, canto dorado, blanco, azul y de tute 15 rs. sin dorar 14. Hay plumas metálicas de todas clases, calle del Olivo, núm. 5, al lado de la fábrica de cajas, frente a la obra.

**EL SR. DON MARIANO ALBO FERNANDEZ DE LA HERRA,** caballero de la cruz pensionada de San Hermenegildo, y coronel retirado, ha fallecido el día 12 del actual.

La viuda, hermano, sobrinas, hija política, y demás parientes y testamentarios, suplican a sus numerosos amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir al funeral que con la mayor sencillez y sin la menor ostentación con arreglo a lo prevenido en su disposición testamentaria, se ha de celebrar por su alma el día 21 del actual a las diez de la mañana en la iglesia parroquial de San José, advirtiéndose que tampoco se repartirán esquelas de convite, por oponerse también al espíritu de su referida disposición testamentaria.

**CALZADO.**—GRAN DEPÓSITO DE La Esperanza, Caballero de Gracia, número 14.—Acaba de recibirse un variado surtido de estación de clases superiores y precios sumamente arreglados, según tiene acreditado. Es la única casa que no tiene competencia.

**DE GRAN INTERES.**—IGNORANDOSE el paradero de D. Miguel Matías Huici y Bona, se le suplica remita las señas de su residencia a D. Baltasar Bona, de Tudela en Navarra, quien tiene que comunicarle un asunto muy interesante.

**LA SRA. D. MARIA PABLO GUTIERREZ DE PERUMIO,** ha fallecido hoy 20 de agosto de 1862.

El viudo, hijos, hermanos, y demás parientes suplican a sus numerosos amigos a quienes no haya sido posible remitirles es- que- las de invitación, se sirvan encomendarla a Dios y asistir a la misa de cuerpo presente que se ha de celebrar el 21 de corriente a las nueve de la mañana en el cementerio de la sacramento- tal de San Millán y San Justo.

**SEGUNDO ANIVERSARIO.**

El excelentísimo señor teniente general D. José Mac-Cröhn y Blake, falleció en el Mar Rojo en 21 de agosto de 1860. Todas las misas que se celebren en dicho día en las iglesias de San Martín, San José, Salesas Nuevas, y el Rosario, serán en sufragio del alma de dicho señor.

La viuda e hijos ruegan a las personas piadosas le encomienden a Dios.

**JURISPRUDENCIA PRACTICA,** fórmulas contractuales, comentadas según las leyes comunes y según la ley hipotecaria, escrita por D. Pablo Gardelach y Busquets, notario de la villa de Tarrasa en Cataluña. Precio 120 rs.

**REVOLVERS.**—GRAN BAZAR. PRECIO 200 rs. Calle de Carretas, 16, 2.º

**CIEN CARTAS, 100 SOBRES,** Lápices, plumas, obleas, polvos, tinta, lápiz, portaplumas y una falsilla, antes 15 reales, ahora por 12: se regala un par de gemelos. Plazuela de Matute, número 4, almacén de papel de Carretero.

**ES CONSTANTE QUE EN MENOS DE** diez lecciones, los discípulos de M. D. A. vocat L. de Berthelmy, académico y profesor de bellas letras e idiomas, traducen el castellano al francés y al italiano. Da lecciones a domicilio de quien lo solicite, y en su academia, Jardines, 17, bajo, donde tiene clases por 34 rs. mensuales, que pueden también presentarse los padres de los alumnos.

**ARTICULOS DE VIAJE.**—VENTAS por mayor y al detall; Estrella del Norte, Cármen, 24.

**EL LOCO DEL PALACIO REAL.**—Diálogos sobre todas las cosas y otras muchas más, por F. Cantagrel. Esta obra que contiene la teoría social, taria de la escuela falansteriana de C. Fourier, consta de un tomo en 8.º de 16 pliegos de impresión, de san 236 páginas de lectura, edición económica, al precio de 1 real.

**DUENAS.**—MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, a que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

**MR. LOUIS ERNEST**  
CIRUJANO DENTISTA DE PARIS Y LONDRES.  
PREMIADO EN LAS ESPOSICIONES DE PARIS Y DE SEVILLA.

Tiene el honor de poner en conocimiento de sus amigos y clientes, que después de visitar Londres y París, ha vuelto a esta corte fijando en ella definitivamente su residencia. Ha montado el primer establecimiento de España en su género, donde se ven de cuantos nuevos sistemas se han presentado en la actual exposición universal.

Ruega, pues, a las personas que necesiten los recursos de su ciencia, acudir a su casa situada en la Puerta del Sol, núm. 14, cuarto principal de la izquierda.

**ESMALTE DE DIENTES CARBADOS.** Operación que consiste en volver a su estado natural los dientes, por careados y doloridos que estén siendo por lo tanto inútil su extracción.

**DIENTES Y DENTADURAS ARTIFICIALES SIN LIGADURAS NI RESORTES.** por un sistema completamente nuevo: sobrepujan a todo lo inventado, por su construcción, y facilitan la emisión de la palabra y la masticación, lo mismo que las dentaduras naturales.

Consultas todos los días desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde.

**VAPORES ENTRE SANTANDER Y LA HABANA.**

El vapor español LA GUBANA, su capitán D. Pascual de Lorzabal, saldrá de Santander directamente para la Habana el día 1.º de octubre próximo, salvo fuerza insuperable.

Admite carga a flete y pasajeros, quienes encontrarán el acostumbrado buen trato y cuantas comodidades puedan apetecer, tanto en sus espaciosas y elegantes camarás, como en sus desahogados entrepuentes.

Los precios de pasaje, inclusa manutención, son los siguientes:  
En cámara 2,800 reales.  
En solado 900 idem.

Para más informes dirigirse a su armador, D. A. de Gesle, Santander, Muelle, número 15 moderno.

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zuloaga.

de agradable aspecto. Su torreón de la edad media había conservado su puerto en medio de las construcciones mas modernas y coronaba su puntiagudo techo al mismo lado de las anchas chimeneas de rojos ladrillos. Al pié del castillo los bosquecillos se unian insensiblemente con un gran matorral que asimismo tocaba con campos cultivados cortados por praderas donde la Vanose se deslizaba como una cinta de plata hasta perderse de vista.

Era el principio del otoño. Las aliagas se destacaban amarillas sobre el parámo mezclando su color de oro subido, al rosa cambiante de los matorrales. A lo lejos las segadas mieses presentaban sus manchados y pálidos rastros que contrastaban con el verde esmeralda de las grandes praderas.

El valle estaba desierto y silencioso. No se oía otro ruido que el murmullo apacible de la Vanose acariciando los carcomidos pilares del puertecillo, y alguna vez cuando la brisa de Oeste soplabá con fuerza se percibía el armonioso eco de fejanas tocatas que tan amenudo os hizo soñar en los bosques.

Sin duda había alguna cacería en la selva de Ramnes.

Era poco mas de las cuatro de la tarde. El cielo se cubría de negros nubarrones que parecían pesar sobre la atmósfera y enrojecerla. El sol estaba oculto pero su calor concentrado por las nubes, se hacía sentir mas penetrante. Cortas ráfagas de un viento tibio sacudían las secas ramas de los árboles. El agua tranquila del Vanose se oscurecía anunciando la tempestad.

Las siluetas de dos caballeros aparecieron dibujándose en negro sobre el fondo oscuro del cielo hacia lo alto de la senda que se encajaba en forma de barranco y que figuraba en el valle una especie de cruz.

Pasaron mas allá de la cumbre de la rampa norte y bajaron el pedregoso camino al paso de sus caballos.

—El uno de ellos vestía el traje de caballero y su montura aunque fatigada, tenía muy bella apariencia.

Era un hombre de unos cuarenta y cinco años, bronceadas mejillas, figura espiritual y alegre, rodeada como por un marco por su espesa y empolvada cabellera. Tenía la frente ancha y despejada; sus ojos negros, en cuyo derredor la edad ó la sonrisa habían surcado de arrugas innumerables; débiles, casi imperceptibles, brillaban bajo sus cejas atrevidamente dibujadas, y un fino bigote negro sombreaba ligeramente su boca un poco burlesca.

Su aspecto era intachable. Montaba con gallardía y llevaba su traje a la última moda con donaire y gracia.

Había doblado su capa sobre la grupa de

su caballo sin duda para que los transeuntes no perdiesen nada de este seductor conjunto.

El otro viajero tendría unos veinte y dos años. Llevaba el tricorno militar, pero al contrario de su compañero, tenía su capa abrochada, ocultando el resto de su traje a excepción de un pantalón blanco ajustado, sobre el cual se abotonaban largas polainas azules.

Su rostro era encantador, pensativo y resuelto a la vez. Algunos bucles de sus blondos y empolvados cabellos se escapaban de su tricorno cayendo sobre su frente. Sus ojos de un azul oscuro, tenían una mirada de pensativa dulzura que velaba en este momento la tristeza. Su boca al contrario que la de su compañero estaba muy lejos de sonreír.

Sus facciones tenían una severa regularidad, y solo su mirada atemperaba la grave firmeza que era el caracter dominante de su fisonomía.

Montaba un caballo seco que marchaba tropezando y la cabeza entre las manos. A mitad del camino detuvo su montura el caballero, y sacó su pañuelo para sacudir el polvo que cubría su gola de encaje y su traje de terciopelo.

—Compañero, dijo, héme aquí llegado al término de mi viaje. Yo hubiera querido gozar mas largo tiempo de tan amable compañía, pero ha llegado la hora de comer, y no me desagrada llegar tan a tiempo. Si las bestias hablasen, amigo mio, apostaría cualquier cosa, que decía otro tanto vuestra montura.

El joven miró el abatido cuello de su caballo, cuyas piernas se doblaban de cansancio.

—Caballero, también yo he llegado al término de mi viaje, replicó.

—Bahl de veras! exclamó el primer interlocutor, habré encontrado por casualidad uno de los convidados?... Y levantando la mano señaló las chimeneas del castillo medio ocultas detras de la cumbre de la colina opuesta.

—No voy al castillo de Presmes, dijo el joven, cuyas mejillas se coloraron con un rosado fugitivo.

—Al menos lo conocéis a lo que parecéis! Pues bien, amigo mio, si no vais, tanto por parámi y para vos! Para mí, porque sois un buen compañero, aunque un poco melancólico... Para vos, porque el viejo montero es sin duda el huésped mas cómodo, que se puede encontrar... y porque la señorita de Presmes y la condesa Ana son dos adorables criaturas según mi modo de ver, dado caso que mis cuarenta y cinco años me permitan ser voto en materia de señoras.

**BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA.**

**LA FUENTE DE LAS PERLAS,**

FOR

**PAUL FEVAL,**

TRADUCIDA AL CASTELLANO

FOR

**LA SEÑORITA DOÑA L. C.**

MADRID.—1862.

IMPRESA Y OFICINAS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.  
calle del Rubio, número 23.